

Warum Bochum?

Teilnehmerinnen und Teilnehmer eines Orientierungskurses des Akademischen Auslandsamtes der Ruhr-Universität Bochum erläutern ihre Wahl, in Bochum zu studieren.

■ Studienangebote



Luca

Ich hatte die Wahl zwischen österreichischen Unis, Unis in den neuen Bundesländern und Bochum. Ich habe mich für Bochum entschieden, weil es eine Stadt mit großem kulturellen Angebot ist und die Universität einen guten Ruf hat. Außerdem gibt es viele interessante Städte in der Umgebung.
Luca, Genua, Italien



Cornelia

Es gibt einen Vertrag zwischen den Universitäten Utrecht und Bochum. Darum war es leicht, einen Studienplatz in Germanistik zu bekommen. Man kann auch andere Unis wählen, aber dann muss man alles selber organisieren.
Cornelia, Utrecht, Niederlande



Wojciech

Es gibt eine Partnerschaft zwischen meiner Universität und der Universität Bochum. Ich bin im letzten Semester Bauwesen und

schreibe hier meine Diplomarbeit.
Wojciech, Krakau, Polen



Mathieu

Ich habe in meinem Fach Angewandte Fremdsprachen die Möglichkeit in Bochum neben dem französischen ein deutsches

Diplom zu bekommen ...
Mathieu, Valenciennes, Frankreich



Maxime

Ich wusste nichts über die Ruhr-Uni. Doch jetzt ich bin sehr zufrieden.
Maxime, Valenciennes, Frankreich



Elise

Celine und ich machen eine Marktstudie. Im Ruhrgebiet gibt es viele Firmen, die für diese Studie in Frage kommen und wo wir recherchieren können.

Elise, Tours, Frankreich



Sicco

Der Aufenthalt in Deutschland ist ein obligatorischer Teil meines Germanistik-Studiums. Ich wollte eigentlich nach Berlin, aber das

wurde mir unmöglich gemacht. Obwohl Bochum zweite Wahl ist, bin ich ganz zufrieden.
Sicco, Utrecht, Niederlande

Ich studiere Theaterwissenschaft, und es gibt eine Partnerschaft von Brno und Bochum. Letztes



Hana

Jahr hat mir eine tschechische Studentin von Bochum erzählt. Sie fand es prima – das Studium, die Unterkunft, die Stadt, die Region.

Darum bin ich hier.
Hana, Brno, Tschechien

■ Erste Eindrücke

Es gefällt mir hier, weil in Bochum viele ausländische Studenten sind. Ich glaube, dass die Bewohner keine Probleme damit haben.
Hana



J.-Baptiste

Ich bin erstaunt, wie viele Mädchen in Deutschland Bier trinken.
Jean-Baptiste, Belfort, Frankreich

Die Universität ist viel größer und moderner als die meiner Heimatuniversität in Genua. Dort ist das Gebäude aus dem 18. Jahrhundert. Hier funktioniert alles, Getränkeautomaten zum Beispiel ...

Luca

In Tours haben wir viele verschiedene Orte für die einzelnen Fachbereiche. Hier ist alles nah beieinander.

Elise

Leider ist der Deutschkurs nicht so intensiv wie ich gehofft hatte. Wir müssten viel mehr pauken. Hoffentlich bekommen wir noch mehr Informationen über das Studium. Das ist für mich alles

noch ein großes Rätsel. Aber wie sagt man in Deutschland? Aller Anfang ist schwer!
Mathieu

Wir müssen Referate halten und Hausarbeiten schreiben. Dafür bekommt man ECTS (European Credit Transfer) als Bescheinigung. Das ist wie ein Schein der eigenen Universität.
Cornelie

■ Wohnen

Ich wohne in einem Studentenwohnheim, in dem auch deutsche Studentinnen wohnen. Sie sind sehr nett. Wenn ich morgens eine Tasse Kaffee trinken möchte, kann ich mich mit einer Deutschen treffen und mit ihr sprechen. Sie kann meine Fehler korrigieren.
Hana

Ich wohne mit zwei Deutschen in einer Wohnung. Das ist sehr interessant. Mit den anderen Studenten in dem Wohnheim tauschen wir über das Intranet Musik, Dokumente usw.
Jean-Baptiste



Guiseppina

Ich lebe in einem Appartement mit einem kleinen Bad. Es ist sehr schön, doch leider gibt es dort keine anderen Studenten und auch keinen Fernseher. Darum fühle ich mich manchmal allein.
Guiseppina, Turin, Italien

Bei uns wohnen 15 Studenten auf einer Etage. Wir teilen uns

eine Küche, zwei Toiletten und zwei Duschen. Das ist ein bisschen wenig.
Wojciech

■ Freizeit



Celine

Basketball spielen und schwimmen gehen.
Celine, Tours, Frankreich

Ich möchte nach und nach mit dem Fahrrad die Umgebung erforschen.
Cornelie

Wir bekommen mit dem Studierendenausweis ein Studententicket für den öffentlichen Nahverkehr. Damit kann man in ganz Nordrhein-Westfalen herumfahren. Dortmund, Münster und Köln interessieren mich sehr!
Cornelia, Toulouse, Frankreich



Kamil

Ich werde mich auf die DSH-Prüfung vorbereiten. DSH bedeutet „Deutsche Sprachkenntnisse für den Hochschulzugang“. Die kann ich gut brauchen, wenn ich nachher weiter in Deutschland studieren möchte.
Kamil, Krakau, Polen

Ich möchte in Bochum orientalischen Tanz lernen. Das ist hier

zu meinem großen Erstaunen problemlos möglich!
Guiseppina

Ich möchte Fußballspiele in Bochum und Dortmund besuchen – schließlich sind diese Städte dafür bekannt.
Maxime

Ich möchte auf jeden Fall nach Berlin fahren.
Elise



Arnaud

Es gibt hier zahlreiche Sport-Wettbewerbe, zum Beispiel einen Triathlon im Sommer. Darauf werde ich mich vorbereiten – und natürlich gut abschneiden.
Arnaud, Tours, Frankreich

Ich möchte viele Theater besuchen und ins Musical Starlight-Express.
Hana

Internet

www.ruhr-uni-bochum.de
www.bochum.de
www.ruhrgebiet.de